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□记者 王梅

“村里开了家便利店，方便了村民，

尤其是我们老年人，希望记者同志过来

报道报道……”说这话的是石湖荡镇东

夏村村民陆进贤，今年80岁。今年11月

底，陆进贤一连打了 3通电话到松江区

融媒体中心，让他如此挂念认可的究竟

是一家什么样的店？带着疑惑，记者前

往村里一探究竟。

平常小店办得好
便利店位于东夏村东三 296 号，老

远就能看见醒目的店牌——“便民生鲜

店”，店牌上还标注了经营范围——水

果、蔬菜、冷冻品、日用百货。周边没有

其他楼栋，占地面积约 105 平方米的独

栋小平房就是便利店的全部场地。店主

周萍正热情地招呼村民，其中好几个都

是购买猪肉的。“这里的猪肉新鲜，还可

以提前预订。”一名带着孩子的女士说。

忙着切割猪肉的店员接过话头：“村里销

量不大，我们也不敢多进，大家要多少拿

多少，都是当天天不亮去拿货。”

探访那天，陆进贤特地赶到便利店，

一见到记者，他就急切地从口袋里掏出

一张纸，泛黄的纸上一条一条地罗列了

便利店的好，还取了个标题——《这爿便

民生鲜店办得好》。话匣子顺势打开：

“品种齐全，价格公道，老板亲民近民，服

务态度好，大家都特别满意。”

陆进贤家住东夏村平移社区一期，步

行到便民生鲜店只要三四分钟。村委会工

作人员李家麟告诉记者，这里的常住人口

有1800多人。虽说是平移社区，居住条件

比原先的自然村要好许多，但常住的主要

还是老年人。村民搬进平移社区，种菜的

地自然也没了，荤菜素菜都需要购买。而

购买需要乘公交车或骑电动自行车去古松

集镇、塔汇集镇，单是从平移社区走到闵塔

路或五朱公路上的公交站就要十来分钟。

如此一说，就不难理解陆进贤的心

思了。但店主周萍却有些难为情，“东西

也不是白送的，既然开店，那就要服务好

大家嘛，这也没啥好报道的”。周萍是安

徽人，在超市当过营业员，今年 10 月份

在她弟弟的介绍下进村开店。“我弟弟在

石湖荡镇住了十多年，听说村里有这方

面的需求，我就拖家带口过来了。”周萍

说，“家人在哪儿，哪儿就是家，小店办好

了，才不枉村民对我的信任。”

传统商店是纽带
社会快速发展，乡村面貌日新月

异，农民的生活方式、购买方式也随之

改变。

石湖荡镇东夏村八旬老人三次致电松江区融媒体中心——

“这爿便民生鲜店办得好”

本报讯（记者 彭璐） 昨天上午，区人大常委

会围绕产城融合发展情况，组织开展2024年区人

大代表集中视察暨《关于依法促进和保障松江新

城建设的决定》贯彻实施情况监督活动。区人大

常委会主任赵汝青参加。

代表们一行视察了小昆山大米加工厂、上

海诺雅克电气有限公司、上海昊海生物科技股

份有限公司，听取企业负责人的情况介绍，实地

了解全区推进农业现代化、促进产业融合发展

等情况。

在随后召开的座谈评议会上，区新城发展办、

区经委、区农业农村委就相关工作情况作汇报。

与会代表进行评议，提出增强农业与现代服务业

融合发展、优化完善产业布局、培育龙头企业和链

主企业、加快产业转型升级等意见建议。

区委常委、副区长周诚出席并作回应讲话，区

人大常委会副主任许复新主持会议。

区人大常委会组织人大
代表开展集中视察活动

赵汝青参加

醉白池公园近日又添新景，几只雀鸟悄然立于枝头，为游客带来耳目一新的视觉体验。此处造景为醉白池打造的木

雕景观《林间雀语》。今年9月，受超强台风“贝碧嘉”影响，沿河柳树折断留下树桩，考虑到其生长多年且主干粗壮，公园保

留断木树桩，并利用断枝，巧妙地将自然与文化相结合，打造了这处独特的景观。 通讯员摄

本报讯（记者 李天蔚） 昨天上

午，区委书记王华杰，区委副书记、区

长王靖会见启迪控股董事长王济武一

行 ，双 方 就 进 一 步 深 化 合 作 座 谈 交

流。启迪控股党委书记赵东、执行总

裁马晓伟出席。

王华杰对启迪控股一行的到来表

示欢迎，他说，松江作为上海国际科创

中心重要承载区和长三角G60科创走廊

策源地，正坚持G60科创走廊走深走实

与策源地强基固本“两手抓”、科技创新

与产业创新“两手抓”、先进制造业与现

代服务业“两手抓”、招商引资与企业服

务“两手抓”，高质量推进转型发展，持

续优化产业生态布局，加快形成松江新

的特色产业和产业体系。希望与启迪

控股进一步达成合作共识，把握发展机

遇，围绕高质量建设长三角G60科创走

廊、松江大学城科创源等，深化合作机

制，推动产业园区发展提质增效。

王济武对松江区委、区政府一直以

来的关心支持表示感谢。他表示，松江

科创底色浓，发展潜力大，双方具有良

好的合作基础。站在新的起点上，启迪

控股将发挥集团品牌与服务优势，扩大

合作规模，形成产业集群，打造科创生

态。依托长三角G60科创走廊，进一步

加强产业链接，促进资源要素流通共

享，推动区域产业链、创新链、价值链优

化布局。愿与松江持续深化合作，用好

全链条科创孵化体系，搭建跨区域创新

服务平台，更好服务上海国际科创中心

建设和长三角一体化发展国家战略。

副区长陈容，启迪控股党委委员、

副总裁兼启迪南方总部执行总裁沈全

洪参加。

本报讯（记者

彭璐） 昨天下午，

区委常委会举行会

议，传达学习习近平

总书 记 在 第 四 次

“一带一路”建设工

作座谈会上的重要

讲话、在中华全国

供销合作总社成立

70 周年之际作出

的重要指示、对新

时代马克思主义理

论研究和建设工程

作出的重要指示精

神，研究美丽松江

建设等工作。区委

书记王华杰主持会

议并讲话。

会议指出，要

坚持开放合作，服

务共建“一带一路”

高质量发展。要正

确 把 握 和 研 判 形

势，主动寻求开拓

“一带一路”国家和

地区等多元化国际

市场的机遇，强化

企业服务，推动更

多 企 业 高 效 开 拓

“一带一路”市场，

用好平台资源，推

进 国 家 级 松 江 综

合 保 税 区 高 质 量

发展。

会议指出，要

坚持守正创新，推动

供销合作事业迈上

新台阶。要深入学

习贯彻落实习近平

总书记重要指示精

神，进一步激发供

销社内生动力和发

展活力。要聚焦主责主业，做好乡村振兴“大文

章”。要深化供销社综合改革，不断拓展服务领

域、创新服务机制、提升服务能力。

会议指出，要坚持“两个结合”，推动党的创新

理论更加深入人心。要提高思想认识，坚持思想

建党、理论强党，深刻认识“两个结合”，深刻领悟

“两个确立”的决定性意义，增强创造性开展工作、

推动改革任务落地见效的过硬本领。要持续激发

理论创造活力，紧密结合松江发展实际与转型需

求，推动马克思主义理论研究和建设工程创新发

展，增强理论宣传的吸引力感染力。

会议审议通过《关于全面推进美丽松江建设

打造人与自然和谐共生现代化新松江的行动方

案》和《美丽松江建设三年行动计划（2024-2026
年）》，指出要以更高的政治站位，坚决扛起美丽松

江建设政治责任；以更强的使命担当，谋划推进以

高水平生态环境保护支撑高质量发展的具体措

施；以更有力的协作，持续推进全面深化改革任务

落实到位。

会议还研究了其他事项。
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本报讯（记者 彭璐） 昨天下午，区

委全面深化改革委员会召开会议，传达

学习中央全面深化改革委员会第六次会

议和市委全面深化改革委员会会议精

神。区委书记、区委全面深化改革委员

会主任王华杰主持会议并强调，要深入

学习贯彻习近平总书记关于全面深化改

革的重要论述，认真贯彻中央、市委关于

全面深化改革的部署和要求，锚定目标

任务，强化统筹协调，压紧压实责任，加

快推动全区各项改革任务落实落细。区

委副书记、区长、区委全面深化改革委员

会副主任王靖作会议精神传达，区人大

常委会主任赵汝青、区政协主席刘其龙

出席会议。

会议指出，要切实凝聚进一步全面

深化改革的使命共识。深入学习贯彻

习近平总书记在中央全面深化改革委

员会第六次会议上的重要讲话精神，深

刻理解把握习近平总书记关于全面深

化改革的一系列新思想、新观点、新论

断，把握好守正和创新的关系、改革与

发展的关系、破与立的关系，正确运用

好全面深化改革的方法论。

会议指出，要切实推动区属国资国

企改革工作落地见效。要深刻认识深化

国资国企改革的战略意义，牢牢把握改

革的正确方向，进一步增强改革的政治

自觉、思想自觉、行动自觉，优化推进改

革的制度机制，强化推进改革的责任意

识，形成推进改革的浓厚氛围。要坚持

依法合规、蹄疾步稳，坚持结合实际、一

企一策，坚持聚焦重点、务求实效。

会议指出，要切实抓好我区全面深

化改革工作的贯彻落实。按照中央、市

委的部署要求，以迎难而上的决心、刀刃

向内的勇气、久久为功的韧劲，精心抓好

改革组织实施，锚定目标不松劲，强化统

筹不分散，压实责任不掉链，不断推动我

区全面深化改革各项任务的落实，更好

服从服务国家改革大局。

会议听取并审议通过了《松江区国

有企业深化改革实施方案》。

区领导时建英、陈晓军、阎玉文、朱大

章、周晓光、刘福升、顾建斌、洪萍、王晔、

陈容、李正、皇甫长城、孙伟出席会议。

本报讯（记者 李

天蔚）昨天下午，区委

书记王华杰会见工商

银行上海分行党委书

记、行长赵桂德一行，

双方就进一步深化合

作座谈交流。区委副

书记、区长王靖出席。

王华杰感谢工商

银行上海分行长期以

来对松江经济社会发

展的关心与支持。他

表示，作为上海国际

科创中心重要承载区

和长三角 G60 科创走

廊策源地，松江的经

济社会发展需要金融

提供有力支撑，双方

合作空间广阔。松江

希望与工商银行上海

分行一道，推动 G60
科创走廊策源地强基

固本，增加科创生态

“浓度”，拓展产业集

聚“深度”，提升龙头

企业和链主企业带动

引领“高度”；推动科

技创新和产业创新深

度融合，推出更多有

针对性的金融产品，

支持高成长性科创企

业发展；推动中小企

业融资发展，做强普

惠金融业务；结合松

江新城建设，用好松江大学城优势资

源，为松江高质量发展注入新动能。

赵桂德对松江区委、区政府长期以

来的支持与帮助表示感谢。他表示，松

江区一直是工商银行上海分行的重要服

务对象、战略合作伙伴和资源布局重地，

多年来双方持续深化合作，推动了一批

重大项目成功落地。立足新起点，工商

银行上海分行将持续服务好G60科创走

廊，支持国资国企改革，推进松江新城建

设，做好小微企业金融支持，积极融入乡

村振兴战略，强化银政企合作。

松江区与启迪控股座谈会举行
王华杰王靖会见王济武一行

区委全面深化改革委员会会议举行
王华杰主持会议并讲话 王靖赵汝青刘其龙出席
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